

BAB IV

SIMPULAN

Adanya perubahan bahan makanan dalam masakan dapat dikatakan mengubah cita rasa masakan. Dalam penelitian ini penulis menjadikan masakan Jepang sebagai contoh yang diteliti. Perubahan bahan-bahan non-halal dapat dikatakan merubah cita rasa asli masakan dan pada dasarnya masakan Jepang mengutamakan rasa asli bahan makanan yang terkandung di dalam masakan Jepang serta tampilannya yang menarik. Beberapa manfaat dari makanan Jepang yang sehat dan bergizi seimbang, proses memasak yang sederhana, dan salah satunya dengan mengutamakan rasa *umami* sehingga kandungan garam dan kalori dapat dikontrol secara efektif, sehingga makanan Jepang dapat pula dikatakan sebagai makanan yang enak dan sehat.

Berdasarkan hasil angket yang disebarakan penulis kepada Mahasiswa Universitas Darma Persada Program Studi Bahasa dan Kebudayaan Jepang angkatan 2017 pada tanggal 11 Juni 2021, penulis menarik kesimpulan bahwa sebagian besar Mahasiswa Universitas Darma Persada Program Studi Bahasa dan Kebudayaan Jepang angkatan 2017 juga mengetahui tentang makanan Jepang serta bahan-bahan yang terkandung di dalamnya. Pengetahuan yang dimiliki diperoleh dari berbagai sumber informasi salah satunya media sosial (*Instagram, Facebook, Twitter*) dan televisi (iklan, berita, dan acara program di TV). Sebagian responden ada juga yang memperoleh informasi seputar makanan Jepang dari teman atau keluarga.

Informasi yang diperoleh juga mempengaruhi minat responden. Minat Mahasiswa Universitas Darma Persada Program Studi Bahasa dan Kebudayaan Jepang angkatan 2017 sangat besar terhadap restoran Jepang halal di Jakarta. Ada dua daya tarik makanan Jepang secara umum, yaitu tampilan yang menarik dan rasa yang enak, namun jika memilih makanan Jepang untuk dikonsumsi, kehalalan dan rasa yang enak merupakan dua faktor yang paling berpengaruh. Seiring dengan tingginya kebutuhan makanan sehat di Jakarta, kehadiran restoran Jepang halal di Indonesia diharapkan dapat memenuhi kebutuhan makanan sehat dan juga halal bagi konsumen di Indonesia. Halal tidak hanya mencakup tentang keagamaan namun juga tentang kualitas, kebersihan, dan

keamanan untuk semua. Adanya peraturan tentang pangan akan selalu berkaitan dengan perlindungan pada konsumen agar konsumen dapat mengkonsumsi produk makanan dengan nyaman dan aman serta sebagai jaminan kelayakan produk tersebut untuk dapat dikonsumsi oleh masyarakat Indonesia termasuk Mahasiswa Universitas Darma Persada Program Studi Bahasa dan Kebudayaan Jepang angkatan 2017 yang mayoritas adalah Muslim.

